
全体
１．売上高

（１）今期（前年同月比）

増加 10
不変 70
減少 220

（２）向こう３ヶ月の先行き見通し（今月比）
増加 13
不変 96
減少 189

２．採算
（１）今期（前年同月比）

好転 9
不変 92
悪化 198

（２）向こう３ヶ月の先行き見通し（今月比）
好転 10
不変 115
悪化 173

新型コロナウイルスに係るアンケート調査 １０月分

増加
4%

不変
23%

減少
73%

増加 不変 減少

増加
4%

不変
32%減少

64%

増加 不変 減少

好転
3%

不変
31%悪化

66%

好転 不変 悪化

好転
3%

不変
39%悪化

58%

好転 不変 悪化
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３．仕入単価
（１）今期（前年同月比）

下落 24
不変 218
上昇 52

（２）向こう３ヶ月の先行き見通し（今月比）
下落 13
不変 230
上昇 52

４．販売単価
（１）今期（前年同月比）

下落 59
不変 229
上昇 8

（２）向こう３ヶ月の先行き見通し（今月比）
下落 57
不変 233
上昇 5

下落
8%

不変
74%

上昇
18%

下落 不変 上昇

下落
4%

不変
78%

上昇
18%

下落 不変 上昇

下落
20%

不変
77%

上昇
3%

下落 不変 上昇

下落
19%

不変
79%

上昇
2%

下落 不変 上昇
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５．従業員
（１）今期（前年同月比）

不足 36
不変 241
過剰 16

（２）向こう３ヶ月の先行き見通し（今月比）
不足 30
不変 239
過剰 23

６．業況
（１）今期（前年同月比）

好転 10
不変 104
悪化 184

（２）向こう３ヶ月の先行き見通し（今月比）
好転 11
不変 122
悪化 164

７．資金繰り
（１）今期（前年同月比）

好転 10
不変 163
悪化 124

不足
12%

不変
82%

過剰
6%

不足 不変 過剰

不足
10%

不変
82%

過剰
8%

不足 不変 過剰

好転
3%

不変
35%悪化

62%

好転 不変 悪化

好転
4%

不変
41%

悪化
55%

好転 不変 悪化

好転
3%

不変
55%

悪化
42%

好転 不変 悪化
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（２）向こう３ヶ月の先行き見通し（今月比）
好転 7
不変 172
悪化 118

① 216
② 64
③ 3
④ 21
⑤ 3
⑥ 3
⑦ 6

その他
・営業店舗縮小
・規模縮小にて営業
・三密に対応した営業

・受注を受けた分だけ販売している。
・行事の自粛

営業時間短縮

・今回のＧｏＴｏキャンペーンのおかげで、少しは回復、という状況ではあります

 動が心配されます。

計画休業の実施（予定含む）
テレワークを導入（予定含む）
時差出勤を導入
その他

休業

８．現在の営業状況についてお伺いします。

通常通り

好転
2%

不変
58%

悪化
40%

好転 不変 悪化
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９．雇用の状況についてお伺いします。
＜正社員の状況について＞

① 203
② 43
③ 15
④ 6
⑤ 0
⑥ 37
⑦ 3

その他
・雇用調整助成金にて休業手当を支払っている。
・休日を増やして対応しています。
・ボランティアで運営しています。

＜アルバイト・パートの状況について＞
① 127
② 34
③ 16
④ 2
⑤ 1
⑥ 113
⑦ 3

休業
配置転換

時間短縮

休業
配置転換
解雇
正社員を雇用していない

その他

通常通り

通常通り
時間短縮

その他

解雇
アルバイト・パートを雇用していない
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その他
・助成金が１２月で終了すれば契約終了
・今期は採用を見合わせています。
・行事自粛に伴い経費節減

１０．全体を通しての業況感と経営への影響について
① 151
② 102
③ 22
④ 20
⑤ 7

① 12
② 8
③ 10
④ 9
⑤ 49
⑥ 57
⑦ 36
⑧ 23
⑨ 31
⑩ 96
⑪ 195

会議の開催頻度・時間・人数の削減・制限
会議・稟議等のオンライン化
キャッシュレス等の電子決済の導入
店舗・オフィス等のレイアウトの見直し（席配置見直しなど）

分からない
回答不能

時差出勤の実施

１１．事業継続と感染防止拡大の両立にあたって実施している対応について、選択肢
   からお選びください。（複数回答可）

影響が続いている

影響はない

テレワークの実施
ローテーション勤務の導入
フレックスタイム制の導入による柔軟な勤務体制整備
出張の原則禁止・制限
営業時間の短縮・営業日数の削減

店舗・オフィス等の定期的な消毒・換気、従業員・顧客の検温、
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⑫ 30
⑬ 48
⑭ 6

<その他>

・客室稼働は１／３以下
・新事業開拓思案中
・法的実施業務は遅滞なく行っている。

・各個人がマスク着用、消毒し自分を守る

１２．今後の見通しについてお伺いします。
① 27
② 32
③ 152
④ 84
⑤ 13

年内に期待している
年内の見通しが立たない
がまんの時

その他

「新しい生活様式」に対応した商品・サービスの提供（デリバ
特別な対応は取っていない
その他

・建設業は、現場あるのみのため、テレワーク等の対応はできません。フィジカル
 ディスタンスの維持も難しいため、個人で出来る範囲の対応のみ。
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その他
・ＧｏＴｏトラベル、イートとコロナウイルス対策が本当にできるのか疑問です。
・車の性能が向上することは良いが、自動車板金の仕事も大幅に減少している。
・ＧｏＴｏトラベルが終われば２月からは営業を掛けやすくなる。
・ＧｏＴｏトラベル後が心配です。
・常に先行きは分からないですが、淡々と営業は続けていきます。
・足元では、計画並みに推移している。

・２０２１年から回復が見込まれている
・ 非常に難しい、状況を見据えその時に対応を講じる。
・ワクチンが出来るまで状況は変わらないだろう。

・経済を回せば人が動きウイルスが動く。

・数年先の状況は正直なところ読めませんが、支援していただけて助かっています。

市・県への要望等、意見
・大町市自体の給付金など何も無い事が悔やまれます。

・大町市が何もやらない。
・県への要望で、小さい宿向けの助成金第２弾を講じて欲しい。

・今回のディスカバー信州第２弾での平日への誘導大変助かります。大町市の宿泊助
 成金も密を避けるために平日限定又は平日優遇だと嬉しいです。

・観光業のため、特にインバウンドの観光客の方々に来ていただけない事が、一番の
 打撃です。オリンピック期間にかけていた期待も、見通しが立っておらず不安で
 す。

・年内契約予定の工事が来年度の延期となり、時期は期待できるが今期は我慢の時と
 思います。（約２５億円近く）

・伝統行事に安心して参加し、見られるような状況が何日来るのか見通しが立たず、
 対応策に苦慮している。

１３．経営継続するために国や県、市・商工団体への資金繰りやその他の支援策に対
   する要望についてご自由に記入をお願いします。

・持続化給付金、大町市からの給付金等により、何とか事業を継続している状況で
 す。今後のコロナの状況次第では、次なる支援策を期待します。

 いです。（景気が良くならなければ、経済は回らないため）例）商品券還元率の見

評価的な意見
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・情報を分かりやすく、こまめに提供してください。

・人口増加がなければ難しい。
・店舗外壁の工事をしたいが、助成金があれば嬉しい。

・頑張っている企業へのサポートを強化してください。

国への要望等、意見
・親身で柔軟な対応。

・国土交通省に直接要望している。
・第２の支援策を講じて欲しい。

・影響の出ている業種を地域で支援するためにも積極的に街へでるよう促しを行政が
 先だっておこなってください。
・計画・設計・建築確認等の問題があると思いますが、経済対策として緊急的に発注
 できる公共建築工事（土木工事以外）の常日頃の計画を進めて欲しい。

・休業と保証はセットでお願いします。このままでは店の体力がもたない。大町で金
 のある企業しか生き残れない。

・大町市でコロナウイルス感染者が出て以来、大町は死んだ町のように静かになっ
 た。感染者が出て、行政が騒ぎ過ぎている部分はないと言い切れるか？こんな田
 舎じゃ風評被害が大きすぎて報道されるたびに個人探偵が市内に溢れ出して個人
 の特定まで一瞬でおこなわれる。感染者も好きで感染している訳ではない。配慮
 の仕方があるのではないか？

・除菌等に使うアルコールの費用等が馬鹿にならない。手すりや壁など、どこまで消
 毒すれば安心なのかわからない。

・緊急事態宣言を出し、ステイホームと謳っておきながら、ＧｏＴｏトラベルやイー

・市、県に是非支援の要望をお願いしていたたきたいと思っております。とにかく助
 けてほしいと願っております。国、県、市の皆様よろしく助けていただけますよう
 お願いします。
・Ｗｉｔｈコロナ時代にいちいち県内のどこどこで何名発生したとか報道する必要が
 あるのか疑問。

・居酒屋等の落ち込みは大きいので、安全に各店で対策を取っていることのアピール
 をして欲しい。

・今は良くてもこれから先が不安。その時に追加融資が受けられるなど柔軟な対応を
 希望する。

・建設業の場合、現地入りして不具合が発生した時の変更手続きは時間がかかり過ぎ
 その分人を遊ばせてしまい、経費が掛かる。この辺の所が理解されていない。”す
 ぐやる課”の対策を希望する。
・10月までの仕事は確保しているが、11月以降の仕事がない。前倒しで公共工事を
 出してもらいたい。
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・売上の減少幅を見直して広く浅くでもいいので支援して欲しい。
・学生支援 人材育成にお金を使って欲しい。
・情報があってもわかりずらいので誰でもわかりやすい発信の仕方にして欲しい。

・宿泊業の場合は特に感染防止のための経費が大き過ぎる、助成して欲しい。
・小さなお店を助けて欲しい。

・補助金などの支援策の第２弾をお願いします。
・補助の対象の枠を拡げてほしい。

・実情及び事情把握による給付金等支給採択
・コロナ対策をしっかり。

・雇用調整助成金の継続、家賃補助助成金の継続。

・あまり騒ぐな、今後給付金をばらまいた後の、税金の回収が恐ろしい。

・雇用調整助成金の継続
・今後、国がしてくれる補助、助成等があればそれを受けてやっていきます。
・減税
・努力することが必要。

・コロナ禍による先行き不透明なため、しばらくは守りの経営となる。各種公的支援
 に期待するところも大きい。

・安い価格帯なので、ＧｏＴｏの恩恵を受けられず、周辺のチェーン系へ全部流れて
 いる。施策の仕組みが金のあるところになっている。

・雇用調整助成金の終了後の従業員の雇用、経営に大きな不安があり、冬期の閑散期
 を乗り切る資金の確保が悩ましいところです。
・検査が安く、早く出来るようになって欲しいワクチンが早く手に入るように力を入
 れて欲しい。

・ＩＴ補助金の審査基準の緩和と審査内容の透明化をお願いし、補助金の活用化をし
 やすくしてほしい。
・第３波などと言われてはいるが、ＧＯＴＯトラベル、イート等で人を動かし続ける
 限り、じりじりと会社の体力を削られている。
・コロナウイルスが蔓延していない地域では県外への旅行を避け、逆に県外からはＧ
 ＯＴＯでどんどん県内に入ってコロナウイルスを置いていく現状を行政はどう捉え
 ているか？飲食店でクラスターが発生した際にはまた「飲食店の気の緩み」で片づ
 けるのか？お役所人の気の緩み、国の気の緩みなのではないか？

・感染対策をするための物品、設備等にお金がかかって困っています。助けてくださ
 い。
・支援金や助成金はとても助かるが、金額的にはもう少し頂かないとどうしようもな
 い。

・新しい事業の立ち上げへの支援だけではなく、現行の車などが古くなってしまった

 使用している車もあります。
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・お金を配って欲しい。

・資金繰り対応の継続

・目に見えない物との戦いは本当に難しいと感じています。

・持続化給付金の昨年度比５０％減は条件として厳しすぎる、４０％を希望する。

・給付金、補助金が出ることを祈ります。

・減税の見直し。
・今後税金が上がる事に懸念がある
・建設業で、対策するのは難しい。マスクをすれば息が苦しくて仕事にならない。

・企業で一番負担となる社会保険料や各種保険料等に対応した政策を期待したい。
・支援金の増額

・予定納税の納税時期ですが、売上の減少により納税後の資金繰りが不安である。

・新型コロナウイルスに対する建前ではない支援をお願いしたい。感染拡大するから
 とイベントの中止をする一方でＧｏｔｏトラベルなどで人の往来を増やす事を疑問
 に思う。

・建設業はなかなか対人距離を取りにくく、出来る限りのコロナウイルス対策はして
 いるが十分とは言い難い。県なり国なりが率先して建設業の在り方を示して欲し
 い。

 はないか？行政の罪は重い。

・経営継続には人の自由な移動が不可欠であるので、人の移動が安心して出来るよう
 な対策（ＰＣＲ検査）を徹底してやって欲しい。

・資金繰りの支援策（雇用調整助成金等）も使わせて頂きましたが、いつまでも使う
 訳にもいきませんので、早期にコロナのワクチン・薬等の早期開発をお願いしま
 す。
・ギリギリの状況で持ちこたえているがまだまだ続くようであれば事業の継続が危ぶ
 まれる。幅広い業種に行き渡るような支援をお願いしたい。

・ＧｏＴｏキャンペーン等が終了しても、とにかく、どこでも買い物をして頂けるよ
 うな環境を作って欲しいです。給付金に関しても、貯蓄に回ってしまう事の無いよ
 う、商品券（金券）などの形で配布して頂くとか。

・１０％以上５０％未満の収入減少事業者にも観光事業とまではいかなくても多少の
 助成があってしかるべきなのでは？
・殺菌、消毒などにかかるコストが馬鹿にならないので補助をして頂けないでしょう
 か？
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①活用した 201
活用した補助金・助成金
持続化給付金 118
家賃支援給付金 9
持続化補助金 8
ものづくり・商業・サービス補助金 1
雇用調整助成金 35
大町市新型コロナウイルス感染拡大防止支援金 97

②活用していない 65
活用していない方にお伺いします。活用していない理由をお聞かせください。
理由
○該当しない

・活用できるものがない。
・条件に合わなかった。
・売上が下がってない。
・給付対象に該当しない。
・対象外と言われた。
・補助金、給付金の対象に該当しなかった。
・給付金のどれにも該当しないと言われた。
・対象ではない為。
・売上げ減少率が５０％に達しない、４０％ダウンに留まっている。
・減収額が基準に達していない。
・協同組合のため。
・売上減だが、１０％位の減少まで必要ない。

・現状、該当がないので
・コロナの影響で業績が落ちていない為
・売上に変化がない。
・まだ持続化給付金が貰えるほど下がっていない。
・５０％減という条件が思っている以上に厳しい。

○その他の意見
・今後更に悪化すれば検討する。
・お金を借りても返済に不安が残る為。

・細かい条件が合わず適用外とされた。

１４．国・県・市などの給付金や助成金を活用したかお伺いします。

・任意団体のため、支援者に該当しないと言われて資金繰りにとても困っています。
 何とかならないでしょうか？
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・現在検討中です。
・手続きが面倒
・書類が多くて大変そうだから。
・手続きをする時間的余裕がない。
・手持ちの資金にて運用している。
・補助金、助成金などの対応は本社でおこなっている。

・これから申請するため
・現状、必要がないため
・補助金や助成金の申請の仕方がよくわからない。
・もう少ししたら活用する。
・利用しなくても大丈夫
・まだその時ではない。
・何か活用できる事業等があれば補助金を使いたい。

・助成金、あるいは納付猶予など、その後の返済時期に事態が好転しているかわから
 ないため。
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